

## EDITORIAL

En un mundo que avanza rápidamente y donde las preguntas se vuelven cada vez más relevantes, la necesidad de un diálogo profundo y crítico se hace más evidente. En este número, hemos considerado explorar la confluencia entre la filosofía clásica y contemporánea, abordando temas que van desde la contemplación interpersonal y la causalidad en el pensamiento de Santo Tomás de Aquino, hasta los dilemas éticos y existenciales en el mundo actual.

La filosofía siempre nos ha brindado la capacidad de cuestionar, desafiar y ofrecer nuevas formas de entender nuestra existencia y el mundo que nos rodea. Nos permite analizar críticamente nuestras creencias, valores y supuestos, fomentando un pensamiento más claro y profundo. Esta edición no es la excepción y busca ofrecer un espacio donde se puedan explorar ideas profundas y complejas, a través de una serie de artículos que abordan diferentes aspectos de nuestra realidad desde una perspectiva filosófica. Al adentrarse en estos trabajos, los lectores encontrarán un terreno fértil para la reflexión y el diálogo, desafiando su comprensión de la filosofía misma.

Los artículos de investigación que presentamos en este número ilustran cómo las ideas filosóficas de figuras del pensamiento clásico influyen en la comprensión contemporánea y en la aplicación práctica de conceptos complejos, y en este contexto, los autores destacan la vigencia y relevancia de la filosofía en el contexto actual. Los artículos de reflexión, por su parte, se centran en la reinterpretación y el análisis crítico de conceptos filosóficos aplicados a problemas sociales y políticos contemporáneos. A través de estas contribuciones, la revista se convierte en un foro para el diálogo y la discusión filosófica que trasciende las fronteras académicas y se vincula directamente con los desafíos del mundo moderno.

En "La contemplación interpersonal en Santo Tomás de Aquino," el Dr. Eudaldo Forment Giralt, catedrático emérito de Metafísica de la Universidad de Barcelona, aborda un tema inédito en el pensamiento del Doctor Angélico. Por su parte, Abel Miró i Comas, en "Causalidad «per modum informationis» y «per modum creationis» en el comentario de Santo Tomás al Liber de Causis," analiza la compleja teoría de la causalidad de Santo Tomás.

Oscar Javier Jiménez Piraján ofrece una perspectiva existencialista en "El mito de Sísifo: el problema del sentido y el absurdo necesario." A través del prisma del mito de Sísifo, Jiménez Piraján reflexiona sobre la búsqueda del sentido en un mundo inherentemente absurdo. En "Notas a partir del Fausto de Goethe y de algunos casos clínicos de Oliver Sacks sobre la relación entre poiesis y ceguera," Fabio Bartoli indaga sobre la conexión entre la creación artística (poiesis) y la ceguera.

Albert Orlando Cortés Rodríguez, en "Caso de las primeras bebés perfeccionadas genéticamente: análisis desde los principales planteamientos éticos transhumanistas y la filosofía de Levinás," evalúa las implicaciones éticas del perfeccionamiento genético humano, contrastando las perspectivas transhumanistas con la filosofía de Levinás. Gregorio Holguín Galarón, en su artículo de reflexión "¿Estado de Derecho o un Derecho de Estado?," cuestiona la verdadera naturaleza del Estado de Derecho en las sociedades contemporáneas. Finalmente, N'Dré Sam BEUGRE en "La pedagogía del duelo de Judith Butler," explora cómo las teorías de Judith Butler sobre el duelo y la vulnerabilidad pueden informar una pedagogía que reconoce la interdependencia y la humanidad compartida.

Esperamos que estos artículos, a través de sus diversas perspectivas, contribuyan a un debate profundo y enriquecedor sobre los desafíos y oportunidades que presenta la filosofía en la actualidad.

**Dr. Oscar Yecid Aparicio Gómez**  
**Editor**